



BOLETÍN DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON

Publicamos la alocución del Excmo. Sr. Obispo de Tortosa, por si alguno desea tomar parte en la peregrinación al Sepulcro de San Pascual Baylón:

AMADOS HIJOS EN EL SEÑOR:

Habiendo cesado las causas que nos determinaron á suspender la peregrinación proyectada y anunciada para el 17 de Mayo del pasado año á Villarreal, con el laudable propósito de visitar y de postrarnos ante el cuerpo del bendito San Pascual Baylón, que descansa en la hermosa y rica Capilla del Convento, ocupado hoy por religiosas de Santa Clara, la Junta organizadora reunida por indicación nuestra el día 20 de los corrientes, bajo la presidencia del Rvdo. Sr. Cura Párroco Arcipreste de Castellón, acordó reanudar los trabajos interrumpidos, y continuarlos con la debida actividad, hasta llevar á cabo la mencionada peregrinación el día 17 del próximo Mayo, y satisfacer los deseos de todos los verdaderos amantes del ilustre Santo de la Eucaristía.

Basta pronunciar este nombre simpático del humildísimo Pastor, para que todos los espíritus se conmuevan y todos los corazones latan fuertemente á impulso de su ardiente entusiasmo, y se sientan como movidos por un mismo y poderoso resorte á tomar parte en un acto que pondrá de relieve la fé viva en el Sacramento augusto del amor, y la devoción ferviente hácia el

Santo que supo adorarlo dignamente, y cantar sus glorias, con enojo salánico de los herejes, y con peligro de su inocente vida.

Nada en verdad deseábamos tanto como poder dar una evidente prueba de nuestro amor al Santo Eucarístico, y una espléndida demostración de nuestro celo para dar á conocer á todos los pueblos de España las glorias imperecederas de San Pascual, y el aplauso con que en nuestra Diócesis, lo mismo que en otras, es acogido todo lo que se relaciona con el culto y el honor del que tan alto pudo poner su amor á Jesús Sacramentado.

Por eso hemos recibido con grande satisfacción el acuerdo de la Junta organizadora, y lo aprobamos con nuestra autoridad, y ofrecemos nuestro humilde concurso, á fin de que la peregrinación resulte imponente por el número de los que en ella tomen parte, admirable por el orden que en ella reine, y eminentemente católica por el espíritu religioso que la anime.

Pero no bastan los trabajos que la Junta se impone con gusto, ni nuestros vivos deseos para que el resultado corresponda á las esperanzas; es menester que los pueblos todos de nuestra Diócesis, y los de toda España, se persuadan de la importancia que implica este acto de visitar y venerar los huesos benditos de San Pascual, enamorado adorador de la Eucaristía. Basta recordar lo que dijimos en nuestra exhortación, referente á este objeto, y publicada en 23 de Enero del pasado año para que todos se convenzan de la conveniencia de dar un testimonio valiente de nuestra fé al Sacramento Augusto de la Eucaristía, que alcance resonancia en todos los ámbitos de nuestra querida España.

Hemos nombrado á España, y la vergüenza enrojece nuestro rostro, y la pena llena de amargura nuestro espíritu, y nuestro corazón siente violenta opresión, al recordar los tristes sucesos que la cubren de luto, por la humillación en que se ve, por la sangre de tantos héroes hermanos nuestros inútilmente derramada en los campos de Cuba y Filipinas, por las colonias ligeramente perdidas, por los millones esterilmente gastados, y más que todo por el inminente peligro en que quedan los que fueron hermanos nuestros de perder la fé que llevaron allá nuestros celosos misioneros, y defendieron nuestros católicos

reyes. De necesidad urgente, pues es levantar el espíritu religioso, harto abatido por desgracia, ¿y dónde, preguntamos, dónde encontrar mejor la fuerza y el aliento generoso, tan necesario, que ante el cuerpo glorioso de aquél, que bebió fé poderosa, y caridad ardiente en la fuente misma del misterio de fé y de amor infinito?

Persuadidos como estamos de que es urgente imprimir fuerza, y comunicar vigor á las almas, para que sacudan la apatía y tibiaza en que han caído, merced al espíritu de positivismo y de egoismo que se ha extendido por todas partes, excitamos, exhortamos y mandamos á nuestros Rvdos. Párrocos y Sacerdotes que miren con verdadero interés la importancia de la peregrinación á San Pascual, y desplieguen toda su energía y apostólico celo, y levanten el espíritu de piedad en los fieles á ellos encomendados, á fin de que tomen parte muy activa en propagar el acuerdo de la Junta, en asistir á la peregrinación, en contribuir en lo posible con su limosna, á satisfacer los gastos que necesariamente ha de ocasionar, y á realizar dignamente el esplendor de la fiesta religiosa que ha de celebrarse el día mismo del Santo.

Juzgamos oportuno recordar los dos últimos párrafos con que terminamos nuestra Circular de 25 de Enero del pasado año.

Y ved, A. H., por qué juzgamos tan oportuna la romería proyectada á San Pascual. España tiene necesidad de verdad, de virtud y de amor; pues bien, vamos al sepulcro de San Pascual, y postrados ante sus preciosos restos, oremos fervientemente para que Jesús viviente en el Sacramento reine en todas las inteligencias, y en todos los corazones españoles. Y ya que tantos hermanos nuestros huyen del Templo, donde mora Jesús prisionero de amor, vayamos nosotros á rogar por ellos, inspirándonos en los hermosos ejemplos que nos legó San Pascual, y ofrecer luego á Jesús el homenaje de nuestro amor. San Pascual hablará sin duda á nuestros corazones, puesto que deseamos y anhelamos adorar al Sacramento Augusto que encierra todos los tesoros de gracia y de virtud. Pues si en Belén es Jesús el amigo del pobre, si en Nazaret es el hermano del

obrero, si en la Cruz es el Salvador, en la Eucaristía es el Rey que domina los pueblos y las naciones, los entendimientos humildes y los corazones puros.

¡A Villarreal, A. H.! ¡A Villarreal Españoles! ¡Allí nos aguarda el Santo de la Eucaristía para comunicarnos una centilita de devoción al Sacramento Augusto que veneramos en el altar! Constituída ya la Junta organizadora en la ciudad de Castellón, dispongámonos todos á formar parte de esta peregrinación que confiamos en el Señor ha de ser grandiosa, y por eso muy consoladora á nuestro amadísimo Pontífice León XIII. Vamos, y demos á la faz del mundo espléndido testimonio de nuestra fe, unidos todos por un mismo sentimiento y un mismo corazón. Mostremos á las naciones que somos católicos de acción, y que ciframos nuestra mayor gloria, y nuestro máspreciado honor en ser hijos sumisos á la autoridad de la Iglesia, dóciles á la enseñanza del Romano Pontífice, y obedientes á la voz de los Prelados. Levantemos nuestras frentes al cielo, y desde este valle de lágrimas que habitamos, saludemos al bendito San Pascual que, cuanto humilde fué en la tierra, otro tanto radiante de gloria se ostenta en el cielo.

Tortosa 24 de Febrero de 1899.

PEDRO, OBISPO DE TORTOSA.

—>>>>❖<<<<—

SAGRADA CONGREGACIÓN DE RITOS

Preferencia de las Ordenes Terceras

Hodiernus Prior Sodalitii á SSmo. Sacramento in civitate *Evoli* nuncupata, Archidioeceseos Salernitanae, erecti anno 1540 per Bullam Pauli Papae III, ut *Christi Corpus honorificentissime in Ecclesiis custodiretur et in processionibus deduceretur*, nomine suo suorumque confratrum a Sacra Rituum Congregatione nuper expostulavit speciale Apostolicum Privilegium, quo iidem Confratres in Processione Smmi. Sacramenti praecedere queant novissimos sodales Tertii Ordinis Carmelitarum ibidem canonicè instituti. Exquisita super hac re sententia tum Rmi. Archiepiscopi Salernitati, tum Rmi. P. Magistri Prioris Generalis